
Workshop: Finanzinformationen in Leichter Sprache – Teilhabe im 
Stiftungsrat ermöglichen 
Datum: Mittwoch, 13. Mai 2026 
Zeit: 08.30 – 10.30 Uhr 
Ort: Stiftung Züriwerk, Baslerstrasse 30, 8048 Zürich 

 
 
Die neue SEBE-Regelung des Kantons Zürich verpflichtet Organisationen, 
Menschen mit Behinderung aktiv in Stiftungsräte einzubinden. Das bedeutet: Sie 
sollen nicht nur dabei sein, sondern mitwirken und mitentscheiden – auch bei 
Budgetfragen. 
Doch wie gelingt das, wenn Finanzinformationen komplex sind und die 
Bedürfnisse der Mitglieder sehr unterschiedlich?  
 
In diesem Workshop erarbeiten wir gemeinsam anhand eines fiktiven Budgets 
verschiedene Umsetzungsvarianten, wie Finanzinformationen so vermittelt 
werden, dass alle verstehen, mitdiskutieren und mitentscheiden können. 

• Entwicklung von Ansatzmöglichkeiten für barrierefreie 
Budgetkommunikation (Leichte Sprache, Piktogramme, interaktive 
Methoden) 

• Testen eines KI-Bots, das zur automatischen Vereinfachung, 
Individualisierung und ggf. Visualisierung beiträgt 

 
Ziel ist es, eine Palette an praktikablen Varianten zu entwerfen, die 
Organisationen flexibel an die individuellen Bedürfnisse ihrer 
Stiftungsratsmitglieder anpassen können. 

 
Mitwirkende 

• Birgit van Haltern – Vorstand NPO Finanzforum, Leiterin Finanzen Stiftung 
Wagerenhof  

• Stephanie Blättler – HSLU IFZ, Geschäftsführung NPO Finanzforum  
• Sophie Hundertmark – HSLU IFZ, spezialisiert auf Künstliche Intelligenz 
• Daniel Frei – ARTISET Zürich 

 
Zielgruppe 

• Organisationen, die Menschen mit Behinderung direkt im Stiftungsrat 
einbinden 

• Fachpersonen aus Behindertenorganisationen, die inklusive 
Entscheidungsprozesse fördern 

• Die Teilnahme ist kostenlos und es wird keine Mitgliedschaft vorausgesetzt 
 

Anmeldung: 
Bis 2 Wochen vor der Veranstaltung: npofinanzforum.ch/anmeldung/ 
 

https://npofinanzforum.ch/anmeldung/

